

tation sera reprise au printemps. Les arbres plantés à l'automne ont été espacés de 30 pieds en tous sens, les troncs entourés, sans les serrer, de papier goudronné, puis chaussés de terre jusqu'à 12 à 15 pouces.

#### POMMIERS SAUVAGES.

La collection de ces pommiers consiste en 26 arbres appartenant à 12 variétés, la plupart d'origine américaine; le plus grand nombre devraient réussir dans cette localité-ci.

#### POIRIERS.

Les poiriers ne peuvent au Canada se cultiver sur une étendue aussi considérable que les pommiers, mais dans de nombreuses localités ils peuvent donner un très excellent fruit. Les essais de culture dans la vallée de l'Ottawa n'ont guère encore été couronnés de succès.

Dans le but d'en faire une épreuve à fond, nous nous sommes procuré 298 poiriers appartenant à 101 variétés, dont 45 du nord de l'Europe. Nous ajouterons encore à ce nombre des semis et des variétés réputées rustiques, et nous espérons qu'il s'en trouvera dans le nombre de capables de résister aux hivers de cette localité et de donner un bon rendement, non seulement ici, mais encore dans des régions plus froides du Canada.

#### PRUNIERS.

On récolte dans la contrée environnante de grandes quantités de prunes sauvages; ce fruit réussit parfaitement; mais il reste à voir si les variétés améliorées seront assez rustiques.

L'expérience des horticulteurs semblerait être qu'aucune des variétés améliorées ne peut vivre ici, si ce n'est quelques années tout au plus. Dans nos expérimentations, nous ne considérons pas le fait comme établi et nous nous sommes procuré des pruniers des principales variétés afin de les essayer et de les comparer avec les sauvages du pays.

Notre collection comprend à présent 197 arbres appartenant à 72 variétés dont 32 sont de Russie et d'autres parties de l'Europe septentrionale. Nous ferons tous nos efforts pour réunir une collection de sauvages et en améliorer le fruit.

#### CERISIERS.

On n'a encore guère planté de cerisiers autour d'Ottawa. Notre collection de 155 arbres appartenant à 71 variétés dont 54 de Russie et autres parties de l'Europe septentrionale, offrira donc d'autant plus d'intérêt. Dans le nombre il y en a de très rustiques et de grande valeur, des familles Ostheim et Vladimir.

#### PÊCHERS.

Nous ne nous attendons pas à ce que les pêchers supportent les hivers rigoureux de cette localité; c'est pourquoi, nous n'en avons planté qu'un petit nombre, 25 en tout, appartenant à 11 variétés américaines.

#### ABRICOTIERS.

Nous n'avons que sept abricotiers appartenant à quatre variétés, deux de Chine et deux d'Europe.

Ceci clôt la liste des arbres fruitiers reçus au printemps de 1837. La plupart sont assez formés pour être plantés au verger, ce que nous ferons le printemps prochain.